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经常听到有些戒友说，道理我都懂，可就是戒不掉，或者就是戒不好。

实际上，你不觉得这种说法本身就很矛盾吗？既然你已经懂了，那为什么还做不好呢？

就像有句话说的，难的不会，会的不难。之所以你觉得困难或做不好，根本上其实还是没懂透彻。有
问题你最多只能算听说，而不是开悟，还不足以让自己去熟练的执行。

就像有些人上学时，题目我都会了，老师讲的我都懂了，可是一考试就出错。或者有的是粗心错了，
来这道题我会，因为粗心做错了。

所以，难道粗心就不是你的责任了吗，粗心阅卷老师就会手下留情？还是说你以后工作了，干医生、
程也可以粗心，把纱布落在病人肚子里，房子给建的东倒西歪。

要知道，细心也是一种能力，也属于考试的一部分。你粗心可能因为记不熟练，或是考试时走神了，
力不济、不集中！谁知道你昨天晚上干嘛了，或者考试时又在意淫什么东西。

希望大家养成以结果为导向的习惯，少找过程中的借口。

要不然你戒色时也可以说，因为粗心出错了，本来打算戒三个月，但中间受了点什么特殊影响，一不
神就破戒了。

虽然我们讲究完成大于完美，破戒了也要继续完成目标。但既然你可以不破，本来会的东西，为什么
要让它粗心出错呢？

知道不等于会做，更不等于做得好，很多人可能把有些过程想的太容易了。

例如我们看武侠小说，同样一个门派，同样的武功弟子们还有高低上下之分呢，并不是说练一样的武
就会一样的厉害。张无忌在得到《九阳真经》后，也是苦练了五年才有所成，驱除了寒毒。

就是闷在山谷里天天练，吃果子和野餐，别说女人了连个男人都碰不到，一天天的多寂寞，而不是像
视里演的一下带过。就是每天重复，因为太单调和辛苦了，观众看着也没意思，所以就把这五年略过
。
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这也是人性，大家都喜欢热闹，没人喜欢枯燥。

但枯燥的过程才是最重要的，也是最难熬的，要不然也没有后续的开挂和牛逼了。没有“九阳神功”
为基础，就练不成“乾坤大挪移”，当不了教主，赵敏也不会看上和倒追他。后面那些走上人生巅峰
迎娶白富美的经历，其实前后在剧中也不过一两年的时间，但因为精彩和热闹，所以才占用了大部分
剧情。

观众们只是看个热闹，而前面被忽略的，穷小子苦练成长那五年，才是最重要的，这也是后续一切开
人生的蓄力。

你要想干某件事，或是学什么东西，能这样闷上五年，那早就突破了“一万小时定律”。你也能成才
也会是专家。

很多学生觉得高考难，你真的死磕上了吗？不用说三年，很多人高中三年其实连一年都没发挥出来。

有句话说的好，任何一个厉害的人都可能要经过一段难熬、苦逼的时光，在慢慢扎根。低级的欲望靠
纵就能获得，中级的欲望通过自律可以得到，而高级的欲望就可能要经受煎熬了。

戒色，很多事都没有表面看到的那么简单，知道不代表懂了，懂了不代表就能做好和坚持好。

质变从来都不是一件容易的事。
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